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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  88  jjuuiinn  22001100  

 
PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 8 juin 2010, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-Gagné, à 
laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais prévus par 
la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires -
parents : 

 Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale 

   
   
CC-2010-280 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec le retrait du point 5.8 – Adoption 

de la politique de scolarisation à domicile et les ajouts suivants : 
 

5.21 – Modifications aux actes d’établissement; 
5.22 – Engagement d’un coordonnateur au Service des ressources financières; 
5.23 – Vente pour taxes scolaires impayées; 
5.24 – Engagement de professionnel aux Services éducatifs jeunes; 
5.25 – Nomination d’un représentant au Conseil d’administration du Centre 

de formation intégré en entreprise (CFIE); 
6.8 – Liste officielle d’affectation des directions d’établissement 2010-2011; 
6.9 – Organisation scolaire 2010-2011; 
6.10- Construction de l’école Le Roseau. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2010-281 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
25 mai 2010 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 25 mai 2010 

avec la correction suivante : 
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Au point CC-2010-272 – Lire : «… ces élèves sont inscrits à différents 
programmes dans les écoles secondaires publiques». 
 

ADOPTÉE 
   

   
CC-2010-282 
Courrier reçu du 21 
au 31 mai 2010 

 Chaque membre du Conseil prend connaissance de la liste identifiant 
les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 21 au 31 mai 2010. 

   
   
CC-2010-283 
Parole au public 

 M. Pierre Cloutier du Comité communauté de l’école Des Quatre-
Vents, accompagné de quelques parents, fait part de son inquiétude à la 
suite de la formation d’un groupe multi-âges (5e et 6e année) à l’école Des 
Quatre-Vents. Il mentionne que lors de l’annonce de la reconstruction de 
l’école Le Roseau, il avait été question de la formation de deux groupes 
supplémentaires à l’école Des Quatre-Vents et qu’au contraire, pour l’année 
2010-2011, il n’y aura pas l’ajout de ces deux groupes. Il demande pourquoi 
les bassins d’alimentation n’ont pas été modifiés afin d’empêcher les 
transferts d’élèves dans les zones prioritaires; il se dit très inquiet à la suite 
du vécu de l’an dernier où il était question de fermer l’école Des Quatre-
Vents et les parents ne veulent plus revivre cette situation et, pour ce faire, 
ils demandent que deux groupes d’élèves de l’école Vanier soient transférés 
à l’école Des Quatre-Vents. 

 
La Présidente, Mme Gagné, prend acte des commentaires et des 

inquiétudes des parents et précise que la Commission scolaire a déjà 
procédé à la réorganisation des bassins d’alimentation et qu’elle n’a pas 
l’intention de refaire cette opération. Elle explique que lors de l’organisation 
scolaire des écoles, des transferts d’élèves doivent être faits afin d’équilibrer 
les groupes-classes et qu’à chaque année des élèves sont transférés; la 
Commission scolaire travaille à diminuer le plus possible ces transferts. On 
tient à rappeler que lors de l’incendie de l’école Le Roseau, il était fait 
mention que des groupes d’élèves seraient transférés à l’école Notre-Dame-
du-Rosaire et, si besoin, à l’école Des Quatre-Vents. 

 
Mme Gagné remercient les parents de leur intervention auprès des 

membres du Conseil. 
   
   
CC-2010-284 
Nomination du 
directeur général 
adjoint 

 ATTENDU la nomination de Mme Christine Tremblay, directrice 
générale adjointe, au poste de directrice générale; 

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours de directeur 

général adjoint ainsi que l’affichage interne et externe se terminant le 
30 avril 2010; 

 
ATTENDU qu’au terme d’un processus de sélection rigoureux, le 

comité de sélection présente une recommandation en faveur du candidat 
retenu; 

 
ATTENDU que le candidat retenu répond aux qualifications requises 

et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au Règlement sur les 
conditions d’emploi des hors-cadres des commissions scolaires; 

 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay procède à la 

nomination de M. Gilles Routhier au poste de directeur général adjoint, à 
compter du ou vers le 21 juin 2010. 

 
ADOPTÉE  
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CC-2010-285 
Nomination du 
directeur du Service 
des ressources 
matérielles 

 ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours 04-2010-69 ainsi 
que l’affichage interne et externe se terminant le 30 avril 2010; 

 
ATTENDU qu’au terme d’un processus de sélection rigoureux, le 

comité de sélection présente une recommandation unanime et sans 
équivoque en faveur du candidat retenu; 

 
ATTENDU que le candidat retenu répond aux qualifications requises 

et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au règlement sur les 
conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires; 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. Martin Deschênes au poste 

temps plein de directeur du Service des ressources matérielles pour une 
entrée en fonction prévisible le 9 juin. 

 
ADOPTÉE

   
   

CC-2010-286 
Nomination d’un 
gestionnaire 
administratif 
d’établissement à 
l’école secondaire des 
Grandes-Marées 

 ATTENDU la vacance du poste de gestionnaire d’établissement de 
l’école secondaire des Grandes-Marées; 

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours no 03-2010-65 

ainsi que l’affichage interne et externe se terminant le 9 avril 2010;  
 
ATTENDU qu’au terme d’un processus de sélection rigoureux, le 

comité de sélection présente une recommandation unanime et sans 
équivoque en faveur du candidat retenu; 

 
ATTENDU que le candidat retenu répond aux qualifications requises 

et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au règlement sur les 
conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires, et ce, pour 
une entrée en fonction prévisible le ou vers le 21 juin 2010; 

 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ENGAGER M. Armand Bergeron au poste régulier et à temps 

plein de gestionnaire administratif d’établissement à l’école secondaire des 
Grandes-Marées, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 21 juin 
2010. 

 
ADOPTÉE

   
   

CC-2010-287 
Plan d’effectifs / 
Services directs aux 
élèves HDAA 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien en adaptation scolaire pour l’année 2010-
2011; 

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation réalisées 

en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation du plan des effectifs du personnel de 

soutien en adaptation scolaire par la Direction générale; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel de 

soutien; 
 
ATTENDU la démarche de consultation auprès des représentants du 

Syndicat régional des employés de soutien; 
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ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 
manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure des 
situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité consultatif de 

gestion du 2 juin 2010; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du service des 

ressources humaines; 
 

Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le plan d’effectifs du 

personnel de soutien en adaptation scolaire pour l’année 2010-2011; 
 
D’ABOLIR, de créer, de modifier et de reconduire les postes désignés 

au plan d'effectifs déposé; 
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications. 
 

ADOPTÉE
   
   

CC-2010-288 
Plan d’effectifs / 
Services de garde 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien en service de garde pour l’année 2010-2011;

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation réalisées 

en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire ; 

 
ATTENDU l’approbation du plan des effectifs du personnel de 

soutien en service de garde par la Direction générale; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel de 

soutien; 
 
ATTENDU la démarche de consultation auprès des représentants du 

Syndicat régional des employés de soutien; 
 
ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure des 
situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité consultatif de 

gestion du 2 juin 2010;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Yvon-Robert Côté 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le plan d’effectifs du 

personnel de soutien en service de garde pour l’année 2010-2011 ; 
 
D’ABOLIR, de créer, de modifier et de reconduire les postes désignés 

au plan d'effectifs déposé;  
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications. 
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ADOPTÉE
   
   

CC-2010-289 
Modifications à la 
convention collective 
des enseignants 

 ATTENDU les dispositions nationales entrées en vigueur le 16 
décembre 2005 liant le Comité patronal de négociation pour les 
commissions scolaires francophones et les syndicats des enseignantes et 
enseignants (FSE-CSQ);  

 
ATTENDU l'amendement apporté par les parties nationales à 

l’Accord en vertu de l’article 9-5.00 de ces dispositions notamment en ce qui 
concerne la procédure de règlement des griefs, et ce, au 22 juin 2009;  

 
ATTENDU la Loi sur le régime de négociation des conventions 

collectives dans les secteurs public et parapublic (L. R. Q., c. R-8.2) 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu 
 
 
DE MANDATER Mme Christine Tremblay, directrice générale, 

Mme Liz S. Gagné, présidente et M. Jocelyn Ouellet, directeur du Service des 
ressources humaines pour ratifier localement cet amendement pour et au 
nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay.  

 
ADOPTÉE

   
   

CC-2010-290 
Rapport du 
protecteur de l’élève 
et suivi 

 Mme Diane Perron propose un huis clos. 
 
Après échanges, Mme Ruth Gagnon propose la levée du huis clos. 
 
ATTENDU l’article 220.2 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
ATTENDU le Règlement sur la procédure d’examen des plaintes 

formulées par les élèves ou leurs parents; 
 
ATTENDU la résolution CC-2010-007 désignant M. André Garon à 

titre de Protecteur de l’élève; 
 
ATTENDU la plainte formulée au Protecteur de l’élève par un parent 

d’élève en date du 5 mai 2010 (Réf. : PE-2010-01); 
 
ATTENDU l’avis écrit du Protecteur de l’élève quant au bien-fondé 

de la plainte et quant à ses recommandations. 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE PRENDRE acte de l’avis du Protecteur de l’élève; 
 
DE MANDATER la direction générale afin d’assurer le suivi de l’avis 

du Protecteur de l’élève dans le dossier PE-2010-01. 
 

ADOPTÉE
   
   

CC-2010-291 
Adoption de la 
politique locale 
relative à 
l’organisation des 
services éducatifs 
pour les élèves 

 ATTENDU l’article 235 de la Loi sur l’Instruction publique qui 
stipule que la Commission scolaire doit élaborer et adopter une politique 
relative à l’organisation des services offerts aux élèves handicapés et en 
difficulté d’adaptation et d’apprentissage; 
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handicapés ou en 
difficulté 
d’adaptation ou 
d’apprentissage 

ATTENDU l’adoption par le ministère de l’Éducation du Loisir et du 
Sport de la politique de l’adaptation scolaire « Une école adaptée à tous ses 
élèves »; 

 
ATTENDU la demande du ministère de l’Éducation du Loisir et du 

Sport aux commissions scolaires de revoir leur politique locale et de 
repenser l’organisation des services offerts aux élèves handicapés ou en 
difficulté d’adaptation ou d’apprentissage; 

 
ATTENDU la consultation menée auprès du Syndicat de 

l’Enseignement du Saguenay; 
 
ATTENDU la consultation menée auprès du comité consultatif pour 

les élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
(ÉHDAA); 

 
ATTENDU la consultation menée auprès du comité paritaire au 

niveau de la Commission scolaire pour les élèves à risque et les élèves 
handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (clause 8-9.04 
des dispositions liant le comité patronal de négociation et la centrale des 
syndicats du Québec); 

 
ATTENDU la recommandation du Comité consultatif de gestion; 
 
ATTENDU la présentation faite au Comité des services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu :  
 
D’ACCEPTER la politique relative à l’organisation des services 

éducatifs pour les élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou 
d’apprentissage. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-292 
Acceptation du plan 
triennal de 
destination des 
immeubles 

 ATTENDU le plan triennal de répartition et de destination des 
immeubles élaboré conformément à l’article 211 de la Loi sur l’Instruction 
publique; 

 
ATTENDU le résultat des consultations faites auprès des différentes 

instances concernées;  
 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de gestion; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu :  
 
D’ACCEPTER le plan triennal de répartition et de destination des 

immeubles pour 2010-2011, 2011-2012 et 2012-2013 tel que présenté. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-293 
Voyage hors Canada / 
École secondaire 
Charles-Gravel 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
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ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 
concernés; 

 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 30 élèves et de 5 

accompagnateurs de l’école secondaire Charles-Gravel pour un voyage à 
caractère culturel pour les connaissances et les compétences acquises en 
histoire ayant comme destination la France et d’une durée de séjour du 
7 octobre 2010 au 16 octobre 2010. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-294 
Autorisation de 
transmission / 
Subvention pour le 
maintien des 
bâtiments (50690) 

 ATTENDU la résolution numéro CC-2010-255 approuvant le plan 
triennal des investissements 2010-2013; 

 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu :  
 
DE TRANSMETTRE au ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour le maintien des bâtiments (mesure 
50690) selon les projets priorisés dans le plan triennal des investissements 
pour l’année 2010-2011. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-295 
Autorisation de 
transmission / 
Subvention pour la 
résorption du déficit 
d’entretien (50710) 

 ATTENDU la résolution numéro CC-2010-255 approuvant le plan 
triennal des investissements 2010-2013; 

 
ATTENDU que dans le cadre de la mesure 50710, la Commission 

scolaire doit présenter au ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport des 
projets pour un montant correspondant à 1,5 fois l’enveloppe budgétaire 
octroyée; 

 
 ATTENDU que le ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport se 

réserve le droit de prioriser certains projets à l’intérieur de la liste soumise; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu :  
 
DE TRANSMETTRE au ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour la résorption du déficit (mesure 
50710) selon les projets priorisés dans le plan triennal des investissements 
pour l’année 2010-2011. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-296 
Achat de vestiaires 

 ATTENDU l’appel d’offres sur invitation lancé le 25 mai 2010; 
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pour l’école 
secondaire Charles-
Gravel 

ATTENDU l’ouverture des soumissions le 1er juin 2010; 
 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi que la Loi sur les 
contrats des organismes publics (L.R.Q., chapitre C65.1); 

 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’achat de vestiaires pour l’école 

secondaire Charles-Gravel, au plus bas soumissionnaire conforme soit 
Brassard Buro; 

 
D’AUTORISER la présidente et la directrice générale pour signer 

les documents relatifs à cet achat. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-297 
Approvisionnement 
en papier à photocopie 
2010-2011 

 ATTENDU l’appel d’offres public lancé le 5 mai 2010; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 20 mai 2010; 
 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi que la Loi sur les 
contrats des organismes publics (L.R.Q., chapitre C65.1); 

 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’approvisionnement du papier à photocopie 

pour l’année scolaire 2010-2011 le plus bas soumissionnaire conforme, soit 
Mégaburo. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-298 
Octroi de contrat / 
Repas du midi en 
service de garde pour 
les écoles André-
Gagnon, De La 
Pulperie et L’Horizon 

 ATTENDU l’appel d’offres sur invitation lancé le lundi 10 mai 2010; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 20 mai 2010; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat des repas du midi en service de garde des 

écoles André-Gagnon, De La Pulperie et L’Horizon pour la période du 
1er septembre 2010 au 30 juin 2011 avec possibilité de renouvellement une 
année à la fois pour un maximum de deux années supplémentaires au plus 
bas soumissionnaire conforme, soit Alimentation Claudin Dassylva; 

 
DE DELEGUER la présidente et la directrice générale pour signer le 

contrat. 
 

ADOPTÉE
   
   



Session ordinaire du 8 juin 2010 Page 9 de 14 

CC-2010-299 
Octroi de contrat / 
Réfection des quatre 
gymnases à l’école 
secondaire des 
Grandes-Marées 

 ATTENDU l’appel d’offres public lancé le dimanche 9 mai 2010; 
 
ATTENDU l’ouverture de soumissions du mercredi 26 mai 2010; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu :  
 
D’ACCORDER le contrat pour les travaux de réfection des quatre 

gymnases de l’école secondaire des Grandes-Marées au plus bas 
soumissionnaire conforme, soit Amec construction Inc.; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et la directrice générale pour signer le 

contrat relatif à ces travaux. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-300 
Octroi de contrat / 
Remplacement du 
réservoir d’eau 
chaude au Centre 
Laure-Conan 

 ATTENDU l’appel d’offres sur invitation lancé le vendredi 7 mai 
2010; 

 
ATTENDU l’ouverture de soumissions du vendredi 21 mai 2010; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu :  
 
D’ACCORDER le contrat pour les travaux de remplacement d’un 

réservoir à eau chaude au Centre Laure-Conan au plus bas soumissionnaire 
conforme, soit Groupe PGS 2009 Inc.; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et la directrice générale pour signer le 

contrat relatif à ces travaux. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-301 
Octroi de contrat / 
Rénovation des 
toilettes de l’école 
Sainte-Bernadette 

 ATTENDU l’appel d’offres lancé le dimanche 16 mai 2010; 
 
ATTENDU l’ouverture de soumissions du mardi 8 juin 2010; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu :  
 
D’ACCORDER le contrat pour les travaux de réfection des toilettes 

de l’école Sainte-Bernadette au plus bas soumissionnaire conforme, soit Les 
Constructions Savard Inc.; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et la directrice générale pour signer le 

contrat relatif à ces travaux. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-302 
Choix de 
professionnels pour le 
projet de réfection des 

 ATTENDU le plan triennal des investissements 2010-2013; 
 
ATTENDU les sommes réservées dans le budget d’amélioration, de 
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blocs sanitaires (côté 
piscine) de l’école 
secondaire de 
L’Odyssée/Lafontaine 

maintien et de transformation 2010-2011 pour la réalisation du projet de 
réfection des blocs sanitaires (côté piscine) de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Lafontaine; 

 
ATTENDU la politique d’approvisionnement en biens et services de 

la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay ainsi que la loi sur les 
contrats des organismes publics (L.R.Q., chapitre C65.1) ; 

 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER les contrats d’honoraires professionnels pour ledit 

projet aux firmes suivantes : 
 

Ingénierie Architecture 
Cegertec Les Maîtres d’œuvre 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et la directrice générale pour signer les 

contrats. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-303 
Modifications aux 
actes d’établissement 

 ATTENDU les résolutions CC-2010-085 et CC-2010-087; 
 
ATTENDU le résultat des consultations faites auprès des différentes 

instances concernées;  
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu :  
 
QUE la Commission scolaire accepte les actes d’établissement tels que 

soumis lors des consultations, en y apportant les corrections suivantes : 
 
 École Georges-Vanier : abrogation de l’acte d’établissement; 
 École Marguerite-D’Youville : abrogation de l’acte d’établissement;
 École Sainte-Thérèse : ajout de l’ordre d’enseignement préscolaire; 
 École l’Horizon : ajout de l’ordre d’enseignement préscolaire; 
 Centre Durocher : ajout d’un immeuble (Georges-Vanier); 
 Centre Laure-Conan : ajout d’un immeuble (Marguerite-

D’Youville). 
 
DE DÉLÉGUER la directrice générale pour signer lesdits actes 

d’établissement. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2010-304 
Engagement d’un 
coordonnateur au 
Service des ressources 
financières 

 ATTENDU la création du poste temporaire à temps plein d’une 
coordonnatrice ou d’un coordonnateur au Service des ressources 
financières; 

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours (Coordsf 08-09) 

ainsi que l’affichage interne et externe se terminant le 4 septembre 2009; 
 
ATTENDU qu’au terme d’un processus de sélection rigoureux, le 

comité de sélection présente une recommandation unanime et sans 
équivoque en faveur de la candidate retenue; 
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ATTENDU que la candidate retenue répond aux qualifications 

requises et a accepté l’offre d’emploi aux conditions prévues au règlement 
sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires, et 
ce, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 28 juin 2010; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu :  
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Audrey Lavoie au poste 

régulier et à temps plein de coordonnatrice au Service des ressources 
financières pour une entrée en fonction le 28 juin 2010. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-305 
Vente pour taxes 
scolaires impayées 

 ATTENDU les procédures nécessaires déjà enclenchées concernant la 
perception des taxes scolaires en retard selon le mandat donné par le 
Conseil des commissaires le 10 novembre 2009 (CC-2009-519); 

 
ATTENDU qu’il reste des propriétés toujours en défaut de paiement 

de taxes scolaires entrainant leur vente possible le 10 juin 2010; 
 
ATTENDU  les obligations prévues au Code municipal du Québec 

concernant notre capacité légale d’assister à l’encan prévu à cet effet et d’y 
pouvoir renchérir afin de faire valoir nos droits concernant nos créances de 
taxes scolaires; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu :  
 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay délègue 

M. Michel Simard ou toute personne déléguée par ce dernier à l’encan 
organisé par la MRC du Fjord, concernant les propriétés dont les taxes 
scolaires sont suffisamment en retard nécessitant leur disposition et que M. 
Simard ou toute personne déléguée par celui-ci puisse agir pour et au nom 
de la Commission scolaire des  Rives-du-Saguenay à cet effet. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-306 
Engagement de 
professionnel aux 
Services éducatifs 
jeunes 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2010-2011 du personnel professionnel 
adopté au Conseil des commissaires du 11 mai 2010 (résolution CC-2010-
229); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant les 

mouvements de personnel et les conditions d’engagements du personnel 
régulier soumis à une période d’essai; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 05-2010-74 pour le 

poste de psychologue, 35 heures par semaine, aux Services éducatifs jeunes; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de sélection tenu 

le 4 juin 2010; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu :  
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DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Audrey Pelletier, au poste 
régulier temps plein de psychologue aux Services éducatifs jeunes, 35 
heures par semaine, pour une entrée en fonction prévue le ou vers le 16 août 
2010. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-307 
Nomination d’un 
représentant au 
Conseil 
d’administration du 
Centre de formation 
intégré en entreprise 
(CFIE) 

 ATTENDU le Centre de formation intégré en entreprise; 
 
ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay d’avoir un représentant au conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU le plan stratégique 2008-2013 adopté le 10 février 2009; 
 
ATTENDU la quatrième orientation du Plan stratégique 2008-2013 

qui vise à contribuer au développement régional; 
 
ATTENDU le deuxième axe d’intervention dont un des objectifs est 

« d’optimiser sa représentation administrative et politique en identifiant une 
stratégie d’information, de participation et de visibilité »; 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu :  
 
DE DÉSIGNER Mme Diane Tremblay commissaire, pour agir comme 

représentante au sein du conseil d’administration du Centre de formation 
intégré en entreprise pour l’année 2010-2011. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2010-308 
Rapport de la 
présidente 

 Mme la présidente résume certaines représentations ou interventions 
faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 25 mai 2010 : 
 Participation au comité de sélection pour le poste de direction 

générale adjointe. 
 
 Le 28 mai 2010 : 
 Rencontre avec le directeur général, la directrice générale adjointe 

ainsi que la secrétaire générale, afin de souligner le départ à la retraite 
du directeur général. 

 
 Le 1er juin 2010 : 
 Participation au comité de sélection pour le poste de gestionnaire 

administratif d'établissement à l’école secondaire des Grandes-
Marées; 

 Rencontre avec M. Mario Gagnon concernant le dossier de la Maison 
Familiale Rurale du Fjord. 

 
 Le 3 juin 2010 : 
 Participation à la rencontre du comité de sélection pour le poste de 

direction du Service des ressources matérielles; 
 Participation à une rencontre avec les conseillers municipaux 

concernant le terrain synthétique de l’école secondaire Charles-
Gravel. 

   
   
CC-2010-309 
Rapport de la 
direction générale 

La direction générale présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 
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Rapport du directeur général 
 

 Les 26 mai 2010 : 
 Rencontre avec les membres de l’équipe de la direction générale, du 

secrétariat général, de la réception et des Archives, afin de souligner 
le départ à la retraite du directeur général. 

 
 Le 27 mai 2010 : 
 Rencontre avec les membres de l’équipe du Service des ressources 

informatiques. 
 
 Le 28 mai 2010 : 
 Rencontre avec la Présidente, la directrice générale adjointe ainsi que 

la secrétaire générale, afin de souligner le départ à la retraite du 
directeur général. 

 

Rapport de la directrice générale 
 

 Le 1er juin 2010 : 
 Rencontre avec M. Mario Gagnon concernant le dossier de la Maison 

Familiale Rurale du Fjord; 
 Participation au Souper du Club des amis Forces AVENIR. 

 
 Le 3 juin 2010 : 
 Rencontre avec les conseillers municipaux concernant le terrain 

synthétique de l’école secondaire Charles-Gravel. 
 
 Le 4 juin 2010 : 
 Participation à la rencontre concernant le déménagement de l’École 

nationale d’animation de la Marionnette. 
   
   
CC-2010-310 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au Comité consultatif 
EHDAA des 16 mars et 21 avril, du Comité des services éducatifs adultes et 
de l’informatique du 4 mai, du Comité de service des ressources matérielles 
du 18 mai, du Comité de service des ressources financières du 20 avril ainsi 
que du Comité consultatif de gestion du 5 mai. 

   
   

CC-2010-311 
Présentation du 
projet Métiers/études 

 Un prospectus est déposé par la direction des Services éducatifs 
adultes « Métiers/Études »; inspiré du programme Sport/études, le 
nouveau programme Métiers/Études permet à un étudiant de poursuivre 
ses études secondaires en avant-midi et d’expérimenter un métier de la 
formation professionnelle en après-midi. 

   
   
CC-2010-312 
Projet de loi 100 – 
Plan de réduction et 
de contrôle des 
dépenses publiques 

 Le directeur du Service des ressources financières dépose et commente 
la lettre de la ministre de l’Éducation, Mme Courchesne, sur le projet de loi 100 
au regard des mesures qui devront être prises pour réduire les dépenses de 
fonctionnement. Il présente également un document de la Fédération des 
commissions scolaires sur le sommaire des principaux éléments concernant 
les commissions scolaires contenus dans ce projet de loi. 

   
   
CC-2010-313 
Soirée d’étude / 
Présentation du 
budget 2010-2011 

 Une soirée d’étude pour la présentation du budget 2010-2011 aura 
lieu le mardi 15 juin prochain, à compter de 19h, pour tous les membres du 
Conseil des commissaires. 

   
   
CC-2010-314 
Liste officielle 
d’affectation des 
directions 
d’établissement 2010-

 La directrice générale dépose une nouvelle version de la liste 
d’affectation des directions d’établissement pour l’année 2010-2011. 
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2011 
   
   
CC-2010-315 
Organisation scolaire 
2010-2011 

 Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs jeunes, dépose 
et commente les documents sur l’organisation scolaire 2010-2011; on dénote 
26 élèves de plus au primaire et 247 élèves de moins au secondaire pour un 
total de moins 221 élèves par rapport au 30 septembre 2009. La clientèle 
peut varier d’ici le 30 septembre 2010. 

   
   

CC-2010-316 
Reconstruction de 
l’école Le Roseau 

 Les plans de reconstruction de l’école Le Roseau ont été acceptés et 
l’autorisation a été donnée pour les appels d’offre qui seront faits le 20 juin 
prochain. 

   
   
CC-2010-317 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis des 24 et 31 mai 2010 sont remis aux commissaires. 

   
   

CC-2010-318 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h 21. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


